



Red Fitosanitaria de Aragón

Informe sobre la situación fitosanitaria - Semana 20

22 de mayo de 2023

CULTIVOS HORTÍCOLAS

Las condiciones meteorológicas condicionan tanto el desarrollo de los cultivos como la aparición de plagas y enfermedades. Las altas temperaturas de abril, la bajada de temperaturas en mayo y sobre todo la fuerte sequía de los últimos meses, están provocando mucha incertidumbre en numerosos cultivos por la falta de agua para riego y por la aparición de enfermedades de forma más prematura que otros años.

CEBOLLA

Comienza a formarse el bulbo en parcelas de cebolla en la zona de Fuentes de Ebro.

Plagas

TRIPS (*Trips tabaci*)

Como todos los años en estas fechas, la presencia de trips en cebolla es habitual, con presencia y daños en el 100% de las plantas de las parcelas de seguimiento. La incidencia es baja o media no provocando daños importantes en el cultivo.

Malas hierbas

La presencia de malas hierbas en el cultivo de cebolla es un problema importante ya que una gran parte de su control debe hacerse de forma manual. Actualmente hay una cobertura por malas hierbas de alrededor del 7% del suelo en las parcelas de seguimiento de cebolla.

TOMATE

El tomate de invernadero está en estado fenológico de sexto pomo de frutos desarrollado, y el tomate de industria de Fuentes de Ebro se encuentra en estado de primer botón floral visible.

Plagas

HELIOTIS (Heliothis armigera)

En el tomate de industria de Fuentes de Ebro hay presencia de Heliotis, con conteos muy bajos, de 2 adultos por trampa y día. En invernadero no hay presencia de esta plaga.

POLILLA DEL TOMATE (Tuta absoluta)

En el tomate de transformación hay presencia de tuta con niveles muy bajos, de unos 3 adultos por trampa y semana.

En el caso del tomate de invernadero donde se realiza el seguimiento no hay conteos de tuta, aunque en invernaderos de los alrededores de Zaragoza durante las semanas de altas temperaturas se llegaron a contabilizar 60 adultos por trampa y semana, niveles que han descendido en las últimas semanas por la bajada de temperaturas.

Malas hierbas

Actualmente la cubierta de malas hierbas supone alrededor del 3% de la superficie.

PATATA

El cultivo de la patata ya se encuentra implantado en la provincia de Teruel, con las plantas en estado fenológico de formación de los brotes laterales.

Plagas

Todavía no hay presencia de plagas o enfermedades en el cultivo.